

# LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

DIRECTOR-GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Sáurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 21 DE JUNIO DE 1924

NUM 1658

## Gran Bretaña y México

El Gobierno inglés anuncia que ha roto sus relaciones con Méjico. ¡Vaya una gracia! Pero si ha sido Méjico quien ha roto las relaciones con Inglaterra.

Bueno, las relaciones diplomáticas no podían romperse entre esas dos naciones porque no existían. Inglaterra tenía en México un agente financiero, y ese agente fue tan poco hábil que se hizo profundamente antipático al gobierno mexicano. Se pidió a Londres que lo retiraran; contestó Mc Donald proponiendo el envío de una Comisión inglesa que estudiara la economía pública de México; pidió Obregón que se desau-

torizara previamente al agente financiero; negóse Inglaterra, y cuando ya los mexicanos se disponían a expulsar de mala manera al inglés no grato, la Gran Bretaña lo ha hecho retirar a todo escape antes de verlo salir bochornosamente.

Inglaterra no había reconocido oficialmente al gobierno de Obregón, y en México aseguran que el agente inglés era el culpable de esa falta de relaciones oficiales.

No hay, pues, ruptura diplomática. Lo que hay es que los mexicanos no están dispuestos a que juegue con ellos nadie, ni siquiera la Gran Bretaña.

## El banquete de mañana al Ministro Americano

Mañana domingo en la ciudad de Cartago será obsequiado con un almuerzo el Ministro Norteamericano Sr. Roy

T. Davis. Por haber salido esta mañana para puerto Limón, hará su regreso esta noche para asistir a dicho festival.

## Siguen las alegres actividades municipales

San Sebastián y Desamparados son los lugares escogidos para el próximo "período" de fiestas que se prodigarán mutuamente Gobernador y municipales de esta alegre y confiada metrópoli. Los periodistas irán también.

El programa contiene

dos o tres comilonas, con sus correspondientes discursos y parrafadas líricas. La fiesta promete estar lucida y protocolaria como corresponde a la nunca desmentida largueza de nuestros integérrimos funcionarios públicos.

## Los reos irán a los trabajos municipales

El señor Gobernador presentará en breve un proyecto para solicitar del Ejecutivo la venia correspondiente para que en los trabajos municipales, en aquellos que se requieren peones o trabajadores, genéricamente hablando, se ocupe a los reos de la Penitenciaría.

La mente de esta iniciativa no es otra que la de procurar a los presos—hombres siempre merecedores de la atención de los que ejercen po-

der—tengan trabajo bien remunerados, y así puedan gozar de una situación económica más amplia que les permita atender sus necesidades, aliviándolos así de la triste penuria que hoy sufren.

Si la iniciativa del señor Sotela llega a lograr un buen suceso, como lo deseamos, veremos muy pronto nuestras calles recorridas por grupos de reos, debidamente vigilados por sus guardianes carcelarios.

## El homenaje de hoy en el Colegio de San Luis Gonzaga

En Cartago, el Colegio de San Luis Gonzaga, del que es Director el Dr. don Vicente Lachner Sandoval, ha dispuesto hacer un homenaje a los señores ex-Presidente de la República Lic. don Francisco Aguilar Barquero y ex-Ministro de Educación Pública, Profesor don Miguel Obregón Lizano, como agradecimiento a los esfuerzos del uno y el otro en la construcción del nuevo edificio que ocupará el citado Colegio.

Este homenaje coincide precisamente con el día de San Luis, día del Colegio, y han querido en este año, con gran acierto, profesores y alumnos, honrar la memoria de uno de los más preclaros hijos de Cartago, el Lic. Aguilar Barquero.

Se colocará el retrato del eximio ciudadano en el salón de actos del Colegio y algunos oradores harán el elogio del acto.

Para nosotros tiene una alta significación este homenaje, y es que siempre sentimos un afecto especial en nuestra alma por todo lo que se haga por el colegio de San Luis; hay páginas de indiscutible valor en la historia de aquel plantel y ellas van siendo cada día aumentadas porque la evolución ascendente del pensamiento y del reconocimiento de los méritos que a cada hombre hacen en los cartagineses, tiene un valor intrínseco, con alta fe y poderosa visión.

El Lic. Barquero ha de sentirse hoy como se sintió ayer, cuando firmó el decreto que donaba un terreno para la construcción del colegio; satisfecho de haber cumplido un deber como cartaginés y como gobernante; aún debe sentirse emocionado al recordar los años vividos en aquellas amplias aulas sagradas, él era un estudiante.

Nosotros no hacemos otra cosa más que enviar nuestra felicitación muy calurosa a los festejados Lic. Aguilar Barquero y Profesor Obregón Lizano y nuestro reconocimiento de alta estima al culto profesorado y mejores alumnos del Colegio de San Luis.

## Se quejan los empresarios de Teatros

Varios empresarios de teatros se quejan de que son numerosas las personas que se ahorran el precio de sus localidades con la tonada de ir a nombre de nuestro flamante gobernador.

Llegan en grupos de 10 a 12; pasan, toman asiento en el lunetero, y se les llama la atención se hacen los "suecos,"

Pero parece que estos señores del ardid tan ingenioso, se han visto desautorizados por una

declaración terminante y contundente del señor Sotela.

¡Lo sentimos por los gorriones!

## En el Liceo de C. Rica

En vista de la expulsión de 5 estudiantes de que ayer nos referimos, en el Liceo de Costa Rica, por un acto de irrespeto cometido en perjuicio de una profesora dis-

## La Junta de Casas Baratas

Ayer se reunieron para resolver asuntos de orden privado las personas que integran el Comité de Juntas de Casas Baratas.

Asistieron, por parte del Ejecutivo, el señor Secretario de Fomento y el Director General de Obras Públicas.

Por unanimidad se acordó la compra de un lote de terreno, de cuatro manzanas, en el Barrio del Hospital, para la construcción de casas pequeñas, acondiciona-

das de todo lo indispensable para la vida doméstica, y de buenas condiciones higiénicas, las que se venderán en una suma módica, amortizable por abonos mensuales no mayores de \$35.00.

Las condiciones no pueden ser más ventajosas para los que así adquieran una de estas "casas baratas". Parece que el acuerdo impresionó gratamente al Secretario de Fomento, señor don Garlos Volio.

## Hecho de sangre cerca de Cot

Dos vecinos de Cot, que tenían cuentas pendientes entre sí, decidieron ventilar viejas rencillas a machetazo limpio.

El lugar del encuentro fue la llamada cuesta Chinchilla, en el camino de Cot a Cartago.

Después de un escalofriante duelo en que ambos contendientes procuraban herirse de muerte uno de ellos, de apellido Ramírez, hirió en el brazo a su enemigo.

El herido es el señor Rogelio Granados, vecino de aquellos lugares. La herida es bastante profunda y se teme que pierda el brazo.

Intervino, sin poder evitar el desenlace san-

griento, un señor Arroyo, quien, por más esfuerzos que hizo, no pudo convencer a los mortales enemigos de que no riñesen en forma tan feroz.

El suceso es muy lamentable entre personas que concen a los protagonistas de este drama rural, pues se trata de hombres de buena conducta sólo enardecidos por antecedentes que no son de nuestro conocimiento.

## Tren de excursión

Con motivo de las fiestas de la Virgen del Mar que tendrán verificativo los días 12, 13 y 14 del mes entrante, varias personas gestionan que para ese día haya un tren de excursión a Puntarenas.

Las fiestas de este año, van a revestir mayor lucimiento que las de los años pasados, pues desde ahora se trabaja activamente.

Así pues los entusiastas que gustan de estos festivales, podrán ir a divertirse económicamente.

## LIBROS EN VENTA

A \$ 5.00 el tomo empastado

**B. PEREZ GALDOS**

DOÑA PERFECTA

EL ABUELO : CELIA EN LOS

INFIERNOS, 2 TOMOS

LO PROHIBIDO, 2 TOMOS

EL DOCTOR CENTENO, 2 T.

MISERICORDIA

EL CABALLERO ENCANTADO

LA DE BRINGAS

## Basket-Ball

Se está organizando una importante partida de basket ball que tendrá verificativo próximamente.

Los equipos que jugarán serán integrados por un grupo de nuestros mejores jugadores y por los marinos americanos, recién llegados a esta capital.

Hay verdadero interés

por llevar a la práctica ese proyecto que ha despertado insólito entusiasmo en el público amante de esos deportes.

# NOTA DEL DIA

## La moda de las dictaduras

La dictadura fascista de Italia empieza a desacreditarse. El odioso episodio del diputado Otti ha colmado la medida, y empiezan a levantarse formidables protestas contra el fascismo creado por el audaz Mussolini.

Para quitar de en medio al diputado Otti, opositorista y radical, no se les ocurrió a los fascistas otro medio que el de hacerlo desaparecer. Primero se creyó que sólo había sido secuestrado; ahora se asegura que ha sido asesinado. Y como Otti era una figura política importante, relacionado con el socialismo internacional, las grandes protestas han sido iniciadas nada menos que por las Trade Unions inglesas y por el mismo Partido Laborista que hoy gobierna en Inglaterra.

La dictadura de Mussolini en Italia, como la de Primo de Rivera en España, son anacronismos casi increíbles, cuya existencia sólo se explica en un momento de casamiento nacional. Están completamente reñidas con nuestra época, son una ofensa a nuestro siglo; y si pronto, muy pronto, no se desvanecen ellas mismas, tendrán que desaparecer entre explosiones iracundas.

Los que han llegado a creer que la dictadura es el remedio eficaz para curar y salvar a la sociedad, se equivocan de medio a medio.

Eso es como un anestésico que calma el dolor mientras la enfermedad continúa minando en silencio la salud del cuerpo social. Y lo que importa no es ocultar el mal, sino acabar con él, o con grandes reformas que cambien totalmente las condiciones del mundo, o con una revolución que imponga un concepto más equitativo de la vida.

Es cierto que toda la filosofía democrática del siglo pasado, proclamada en 1789 y añabzada en 1793, se ha declarado en quiebra en 1914. Pero la Democracia sólo puede ceder su puesto a otro régimen más humano, más justo y más científico; jamás a un régimen de mayor injusticia que representa una regresión hacia el pasado bochornoso. Si Cavour y Castelar resucitaran por un instante, se volverían a morir enseguida de vergüenza o creerían que sus pueblos se habían vuelto locos.

Mientras los dictadores abogan los lamentos de las masas, como aquel general cosaco cuando afirmaba que la paz reina en Varsovia, organizan alianzas, fuerzan todos los resortes de la fuerza militar y preparan grandes guerras a espaldas de las naciones.

Inglaterra ha conservado una mayor serenidad, porque siempre confía en comprometer a los demás para que luchan en su provecho. En Londres saben muy bien como se consigue esto. Francia empieza a reaccionar favorablemente en el momento más crítico. Italia y España, aferradas a la moda de las dictaduras, permanecen sordas a ese misterioso rumor de gestación que anuncia el nacimiento de un nuevo mundo.

El Directorio español amordazando a los pensadores y el fascismo italiano asesinando a sus adversarios, están cargando las minas subterráneas que harán volar apatosamente el catafalco de un régimen absurdo, que apenas puede sostenerse malprendido en las puntas de las bayonetas.

La moda reaccionaria que, por lo nuevo e inesperado, entusiasmo en el primer momento, está ya cansando a la gente. El contraste de este anticuado figurín político, con las modas modernísimas del Norte y del Occidente, es demasiado fuerte para que el Sur no se dé cuenta de que está haciendo el ridículo y quedándose rezagado.

Esperemos un poco y veremos como ese modelo viejísimo y apollado, que han tomado prestado en el inútil Museo de las cosas muertas, se rompe en mil pedazos entre las lamentaciones de los que no pueden comprender que el mundo avanza sin cesar, venciendo siempre la resistencia de los egoísmos y de las tradiciones.

BERNARDO MERINO

## Artículos que debe comprar porque son muy baratos

Para señora, camisetitas de punto muy finas @ 2.00 - @ 2.25  
 Para niños, vestidos a @ 8.00—medias, @ 0.75  
 Para hombres, vestidos de casimir pura lana @ 60.00  
 Géneros de mantel primera clase a @ 3.25  
 Género de sábano primera clase a @ 3.25

## LA MARQUESA

Esquina opuesta al Banco Internacional

## SI ESTE AÑO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde @ 8.00 hasta @ 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a @ 13.00 para señora y a @ 12.00 para hombres.

## ROBERTH HERMANOS

Suscribase Ud. a LA PRENSA le dirio de la tarde mas antiguo

## El texto de un proyecto municipal enmendado

El texto del proyecto recientemente presentado por el regidor Lesmes Sáurez, publicado por otros diarios, apareció con lectura diferente a la del original. El señor Sáurez nos suplica que lo reproduzcamos con la consiguiente enmienda.

### Considerando:

Que el reglamento de Construcciones de esta ciudad no comprende en su articulado ninguna medida de precaución que evite los accidentes que con tanta frecuencia ocurren, por la inseguridad de los andamlajes en cuanto a su construcción y los materiales que en ella se emplean; en Europa se obliguen hacer con barandilla.

### Considerando;

Que es obligación del Municipio no permitir la construcción de edificios o casas en que no se observen medidas que, como la presente, viene a garantizar la vida de los trabajadores y de los transeúntes.

### Acuerda:

Adicionar el siguiente artículo al Reglamento de Construcciones vigente: No será permitida ninguna edificación si las escaleras, andamlajes o demás implementos usuales no reúnen condiciones de seguridad para los transeúntes y trabajadores empleados en la obra ya porque los materiales no sean de buena calidad o porque la construcción de las mismas no esté debidamente garantizada.

Queda complacido nuestro particular amigo, señor Sáurez.

## LA GLORIA

### Acabamos de recibir

Seda cruda ..... @ 3.00  
 Crespones de seda todos colores ..... 5.50  
 Crepé Georgette ..... 8.00  
 Sarga de seda ..... 6.00  
 Etamines moteados ..... 2.50  
 Peluche de seda ..... 7.00

### -GRAN NOVEDAD-

Antes de hacer sus compras visítenos si desea economizar dinero

José Ma. Calvo & Co.

## Para curar

ORLEAS ANTIGRIPALES, cura inmediata de la influenza. — NEURALGIA cura instantáneamente el dolor de cabeza. — LOMBRICIDA, el mejor mata lombrices, frasco: 75 cts.—Botica La Violeta, frente al Mercado.

### Gran baratillo

## "LA VICTORIA"

A. MARIN RICO

Cien varas al Norte de la Botica Oriental

## Domingo 22 de Junio

Gran Comida-Concierto con un menú selecto

## Gran Hotel Europa

HAGA USTED RESERVAR SU MESA

### Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

## MUEBLES - MUEBLES - MUEBLES

En toda calidad, para todos los gustos y a precios sin competencia

F. ASCH & Cia.

50 varas al Sur del Hotel Washington

## Suscríbese a La Prensa

### Maquinas de escribir y sumar

SE REPARAN EN LA OFICINA DE VICENTE LINES

Apartado 26 — SAN JOSE — Teléfono 1027

## United Fruit Co.

### SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULVA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpano los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpano directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes Ld. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN

Administrador

San José, 28 marzo de 1924

## Automóviles CHEVROLET

Llantas FIRESTONE

Aceites MOBIL OIL

Gasolina WICO

## Costa Rica Motor Co

Género mantel blanco.... @ 3.00 vara  
 Género mantel colores.... 3.50 vara  
 Frazaías españolas..... 22.00 cju.  
 Medias para niños finísimas 0.75 par  
 Crespones de seda todo color  
 Jersey varios colores.....  
 Cristal Crepé.....  
 Seda cruda..... 3.00 vara  
 Seda china varios colores.. 2.25 vara

## Lo que se exporta

Por el vapor "Corinto" que zarpó de Punta Arenas se exportó lo siguiente: 436 tacos de madera de mora para el Havre, una caja aparato telegráfico para Nueva Orleans, una caja elementos de batería para Panamá y 8 pacas pieles para Nueva York.

En el vapor Alemán "Fentonia" que zarpó de Limón para puerto Barrios, Guatemala, se exportó lo que sigue:

1045 sacos de cacao, 581 sacos de azúcar, 367 atados de cueros, 5 cajas de mercaderías, 31 cilindros vacíos.

## Los dos ferrocarriles más altos del mundo

El Perú posee los dos ferrocarriles más altos del mundo. El primero arranca del puerto de Moyendo, atraviesa la cordillera, pasa por Arequipa, situada a 2,300 metros de altura y llega hasta Puno, a 3,820 metros a orillas del lago Titicaca. El segundo empuja en el Callao, costea el río Rimac que atraviesa unas diez veces, siempre encajonado entre abruptas barrancas, franquea la cumbre a 4,780 metros (casi la altura del monte Blanco) por un túnel de un kilómetro, baja la vertiente oriental y llega hoy a Pasco, el centro minero de la República; en su trayecto tiene 78 túneles y 80 puentes que parecen desafíos a la naturaleza. Fué tan dificultoso el trazado de esa atrevida obra maestra de ingeniería, que, para ejecutar la triangulación, tuvieron los ingenieros que descolgarse a menudo por los precipicios, sostenidos por cuerdas. La iniciativa de esa obra ciclópea pertenece al ingeniero Migg.

## Goloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquelero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García si tiene interés.

## LIBROS EN VENTA

A @ 5.00 el tomo empastado B. PEREZ GALDOS

DOÑA PERFECTA  
 EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos  
 LO PROHIBIDO, 2 tomos  
 EL DOCTOR CENTENO, 2 t.  
 MISERICORDIA  
 EL CABALLERO ENCANTADO

# Algo más en el asunto municipal de Liberia

En días anteriores recibimos la visita de un Regidor de la Municipalidad de Liberia, Sr. Ramón Loaisiga, quien nos manifestó que el objeto de su presencia en nuestras oficinas era el de hacer especiales declaraciones sobre la situación que verdaderamente prevalece en la ciudad de Liberia, en donde radica.

Lo atendimos y nos explicó. "La Prensa" ha publicado en estos últimos días varias informaciones acerca del conflicto Municipal en Liberia, aventurando consideraciones contra el gobernador Sr. Baldioceda, elemento nuevo, de amplias posibilidades económicas, sano porque se ha mantenido alejado de las contiendas de la política local, hombre de empresa que se ha sabido conquistar un prominente lugar social, merced a su esfuerzo, laboriosidad y honradez.

No quiero que este elogio, que parecerá desmedido, vaya a tomarse como propio de un hombre que ha recibido favores. Dejo al tiempo la comprobación de mis aseveraciones; pero volviendo a mi asunto, me complazco en declarar que esas actividades altruistas del Sr. Gobernador de Guanacaste van a tener muy pronto un resultado apreciable por los beneficios que reportará al comercio guanacasteco. La construcción del Puente sobre el Río Tempisque, tan importante comercialmente hablando como en el interior del Río Grande, es gestionada, con éxito halagador por el Sr. Baldioceda.

Se recordará que este es un proyecto del propio don Ricardo Jiménez, quien lo hizo triunfar en el Congreso anterior. Las obras de fomento acordadas con motivo del Centenario de la Anexión del Partido de Nicoya a nuestra República, no serán vanas promesas escritas y olvidadas.

Una comisión técnica estudiará en breve los presupuestos relativos, a fin de proceder a la construcción de las obras.

En ello ha puesto empeño especial y cuidadoso el señor Baldioceda. Y los guanacastecos, que saben apreciar quienes quieren el verdadero progreso de la provincia, ya comienzan a comprender que no se necesita ser político de oficio, con sus incontables gabelas de intrigantes, tintorillos, y solapados calumniadores, para hacer buen Gobierno, progresista y honrado.

Hasta aquí nuestro visitante a quien queremos complacer en sus deseos, publicando esta nota, meramente informativa.

- LIBROS EN VENTA**  
A \$ 5.00 el tomo empastado.
- J. OCTAVIO PICON**  
DULCE Y SABROSA  
LA HONRADA  
JUANITA TENORIO  
MUJERES  
SACRAMENTO  
LÁZARO: JUAN VULGAR  
CUENTOS DE MI TIEMPO  
DRAMA DE FAMILIA  
LA HIJASTRA DEL AMOR, I
- RICARDO LEON**  
LA ESCUELA DE LOS SOFISTAS  
EL AMOR DE LOS AMORES  
L. ALAS "Clarín"  
DOCTOR SUTILIS  
**SALVADOR RUEDA**  
POESÍAS  
**T. FASSO**  
LA JERUSALÉN LIBERTADA  
**EDUARDO ZAMACOIS**  
EL OTRO  
UNA VIDA EXTRAORDINARIA  
**M. CERVANTES**  
DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.

Suscríbese a LA PRENSA

## Reunión de padres de familia

Mañana, a las 12.30 en el Edificio Metálico, se efectuará una reunión de padres de familia.

El director, señor don Aquiles Cabezas, ha pasado invitación en la que encarece la asistencia, porque tienen que tratarse asuntos de gran importancia.

## Reunión de mañana en Alajuela

La Cooperativa Obrera de esta capital en su afán de extender por toda la República sus actividades, habiendo comenzado su propaganda en la ciudad de Alajuela, está haciendo lo posible por tener en aquella ciudad, todos los elementos indispensables para la construcción de casas para obreros.

Mañana irá otra comisión con el objeto de hacer más intensa la propaganda.

Componen esta comisión los señores Julio Padilla, Ricardo Falcó y Miguel Angel Herrera.

## Amar a Dios

Si amas a Dios, en ninguna parte has de sentirte extranjero, porque El estará en todas las regiones, en lo más dulce de los paisajes, en el límite indeciso de todos los horizontes.

Si amas a Dios, en ninguna parte estarás triste, porque a pesar de la diaria tragedia, El llenará de júbilo el universo.

Si amas a Dios, no tendrás miedo de nada ni de nadie; porque nada puedes perder y todas las fuerzas del cosmos serían impotentes para quitarte tu heredad.

Si amas a Dios, ya tienes ocupación para todos los instantes, porque no habrá acto que no ejecutes en su nombre, ni el más humilde ni el más elevado. Si amas a Dios, más; porque El está en tí, lo llevas a El, que es la clave y resolución de todos. Si amas a Dios, ya no podrás establecer con angustia una diferencia entre la vida y la muerte, porque en El estás y El permanece incólume a través de todos los cambios. Si amas a Dios, verás en todos los hombres a tus hermanos, sufrirás con ellos y los socorrerás en sus infortunios, levantarás al caído, apagarás la sed y el hambre al sediento y al hambriento, y vestirás al desnudo.

Amando a Dios, serás bueno, cariñoso, y harás el bien espontáneo, sin aguardar la recompensa porque estás en El, el Padre amoroso te dará la recompensa, si no en esta existencia, en otra. Ama a Dios sobre todas las cosas, y al prójimo como a tí mismo.

AMADO NERVO

Suscríbese usted a  
**LA PRENSA**

## QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Tenga en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina". La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

**Hierro para techo**  
y para tabiques imitación tablilla  
tela metálica, cubrerías y cemento  
**SE ACABA DE RECIBIR**  
EN EL ALMACEN DE  
**TOMAS FERNANDEZ**

Suscríbese usted a "La Prensa"

**Depósito y aserradero de Maderas**  
**A. GIUSTINIANI**  
Maderas de todas clases y dimensiones  
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.  
Frente a la Estación del Pacífico.  
Apartado 334 Teléfono 61

**LA ESPAÑA**  
ALMACEN DE ABARROTES  
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos  
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia  
**Martinez & Co.**  
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

# De los deportes

Sr. Guarda Línea Cronista Deportivo del "Diario de Costa Rica".—Ciudad.

Muy señor mío.

Habiendo tenido ocasión de leer sus párrafos en la Sección Deportiva a su cargo que publica "El Diario de Costa Rica", referente al Stadium de la Liga Nacional de Base Ball en la Plaza González Víquez, es que me tomo la libertad de dirigirla la presente para aclarar algunos conceptos.

Dice usted en su crónica que la culpa de que las acciones del Stadium no estén totalmente pagadas, la tienen los miembros de la Directiva que odian todo deporte que no sea el base ball. Siento no estar de acuerdo con usted en este caso, pues en una sesión que celebró la Directiva de la Liga, que si mal no recuerdo fué en el mes de febrero último, se acordó comisionar al señor Manuel Rodríguez, en ese entonces Vice Presidente de la Directiva, para que, como conocido buen futbolista, que es, entregara al Secretario una lista de los clubs de foot ball, con el objeto de invitarlos a efectuar encuentros en el Campo de la Liga, una vez terminado el campeonato de base ball. Pero es el caso que el señor comisionado no volvió a aparecer en las sesiones de la Liga, elevando luego su renuncia del cargo, con lo cual la lista de clubs de foot ball, no llegó nunca a poder de la Liga. Extraño es que usted hablando estado presente ese día, venga ahora a hacer cargos a esa Directiva y a hacer alarde de que el foot ball tiene más adeptos que el base ball, argumentos estos, parecidos a los que ponen los chiquillos cuando riñen uno con otro, e impropios de la seriedad y justicia que debe usar cualquier cronista.

Haciendo referencia al siguiente párrafo de su crónica, siento contradecirlo otra vez, pues usted, como

vulgarmente dicen, "oyó campanas y no supo donde". En la última sesión de la Liga Nacional de Base Ball, no se habló de trofeos ni cosa parecida, lo que hubo fué que el señor Stahl, presentó una moción tendiente a obsequiarles a los Clubs Campeones, las banderas del año pasado, que por razón de no estar los Clubs Campeones de 1923 ligados, pasaron a poder de la Liga, para que sean llevadas por ellos durante los juegos en que tomen parte el año entrante.

Lástima grande que Ud., no se tome la molestia de asistir a las sesiones de la Liga, en vez de comisionar, para que le den informes, a individuos poco capacitados para darse cuenta de las resoluciones que en ella se toman.

Lo que comprendemos todos los aficionados al base ball, es que "Guard Línea", "Guarda Línea" y "Center Fielder", son tres personas distintas y un solo Cronista verdadero. Todos lo conocemos ya y sabemos que es él mismo que una vez tuvo entusiasmo por el base ball y ahora, se convierte en furibundo atacante, pero con argumentos de niño, de nuestro juego de sport.

Una vez más le manifiesto que al los miembros de la Directiva de la Liga ni los otros Clubs ligados, somos enemigos del foot ball y mucho menos usamos intrigas pueriles para hostilizarlo. Tan deportistas son aquellos como nosotros y desde luego debemos mirarnos con cariño de compañeros, que procuramos fomentar los ejercicios sanos y necesarios a la juventud.

De Ud. atentamente,  
JOSÉ LUIS FOURNIER M.

**Eloy Jiménez M.**  
Instalará su taller de Mecánica, Carrocería y Electricidad detrás del Colegio de Señoritas.

## El año pasado vendimos 390 CAPAS

garantizando con la devolución de su valor que no se pasan. No solamente cada dueño está satisfecho, sino que es un propagandista de nuestras famosas marcas: SEMPER SEC (inglesa) y CONTINENTAL (alemana)

GONZALEZ Hnos.  
**TIENDA ROMERO**

**J. MIGUEL RODRIGUEZ**  
EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE  
Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

**Obras de Guy de Chantepleure**  
DE VENTA EN LA  
LIRERIA ESPAÑOLA  
**MARIA V. DE LINES**  
Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta . . . . . 3-50  
La pasajera: 1 tomo en pasta . . . . . 3-75  
La aventurera de Huguette: 1 tomo pasta . . . . . 3-50  
Ruinas en flor: 1 tomo rústica . . . . . 3-25  
Almas femeninas: 1 tomo rústica . . . . . 1-25  
Todas las semanas recibe esta casa las mejores producciones literarias

**HARINA**  
**FORTALEZA**  
acaba de recibir la Panadería  
**La Josefita**  
180 vs. al sur del Hotel Washington

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña  
**TRAUBE**  
Doble Grande y Pequeña  
Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeralé

## No se puede boxear en Costa Rica

### La cultura física y la intelectual

Los señores don Dionisio Facio y don Manuel Rodó solicitaron permiso a la Gobernación para el establecimiento de un ring para efectuar torneos de boxeo.

Para esto, el Gobernador se dirigió al señor Ministro de Gobernación y Policía informándole al respecto, contestando dicho funcionario, que la Secretaría a su cargo no consideraba conveniente para la cultura nacional, conceder el permiso para celebrar dichos espectáculos. Alega el Ministro que ese sport no es digno de la cultura a que debemos aspirar.

Nosotros no somos boxeadores y, por lo tanto, no tenemos gran interés en que se boxee o no. Pero si nos extraña el criterio del Ministro, del cual se desprende que los pueblos que practican el boxeo no pueden ser pueblos cultos. Y esta suposición no es muy sólida que digamos.

Se boxea en Inglaterra, en Francia, en España, en Estados Unidos, en la Argentina y en muchos otros países. Y no negará el Ministro que en esas grandes naciones hay, por lo menos, un poquírrimo de cultura general.

El boxeo no les impide a esos pueblos principales ser los maestros de la Humanidad en Ciencias, Letras y Artes, y ser, además, los amos del mundo.

La cultura física no puede estar reñida con la cultura intelectual. Y creemos que bien se podría autorizar el boxeo, aunque sólo fuese para parecernos un poco más a los pueblos más sabios de la tierra que tan perfectamente han aprendido a darnles nok out a las pequeñas nacionalidades.

Es muy bueno saber crear teorías filosóficas, orientaciones políticas y escuelas literarias; pero si, además, se tienen unos puños de hierro para imponerlas, resuelta mucho mejor, y el boxeo no es, en fin de cuentas, más que el símbolo de la fuerza al servicio de la inteligencia, que es el distintivo de nuestra época.

**LIBROS EN VENTA**  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
**R. DE CAMPOAMOR**  
POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.  
**QUEVEDO**  
PÁGINAS ESCOGIDAS  
ESCRITOS POLÍTICOS  
OBRAS SERIAS  
**JUAN MARAGALL**  
ARTÍCULOS, 5 tomos  
ELOGIOS

## Los precios en el Mercado de Víveres

Dulce: gracias a la gran cantidad llegada durante la semana sus precios bajaron treletoa puntos.

Las cotizaciones fueron las siguientes:

Greclano se compró el cien de atados de cels libras en Alajuela a \$ 135.00; en plaza a \$ 141.00; al menudeo se vendió \$ 1.50 el atado.

Pedreño el cien de atados de cinco libras se compró en Alajuela a \$ 115.00, vendiéndose en plaza a \$ 122.00 y al menudeo a \$ 1.30 el atado.

Hubo dulce de inferior calidad.

La cantidad existente en plaza es regular, lo que hará la estabilidad de estos precios.

Papas: estables, es decir, a \$ 30.00 el saco, de primera y \$ 0.90 el cuartillo.

La morada y rosada a \$ 28.00 el saco y a \$ 0.80 el cuartillo.

La papa escogida y grande a \$ 1.25 el cuartillo.

Probabilidad de estabilidad; llegó regular cantidad.

Frijoles: después de la gran alza conservaron firmes sus precios, es decir a \$ 270.00 la fanega y a \$ 2.90 el cuartillo.

Llegó regular cantidad.

Arroz: estable, iguales precios de la semana anterior o sea a \$ 33.00 el quintal de primera clase y a 0.35 libra y el de segunda a \$ 27.00 quintal y a 0.30 la libra.

Regular cantidad en plaza.  
Manteca: corrientemente a \$ 70.00 quintal y 1 uu \$ 1.00 la libra.

Estabilidad en sus precios.

Sal: a \$ 8.00 quintal y a 0.15 libra y a 2 lbs. por 0.25 y a 7.50 quintal y a 0.10 la libra.

Azúcar: estabilidad en sus precios. De primera cotízase a \$ 32.00 y a 0.35 libra y el segunda a 26.00 y a 0.30 la libra.

Carne: por libras, la posta 0.70; el lomo a 0.90 y los huesos a 0.35 y a 0.40.

No hay variación en sus precios, iguales a la semana pasada.

Leche y derivados: la botella de leche del país a 0.35 y en algunas partes 0.30.

Mantequilla a \$ 2.25 libra al por mayor y al menudeo a \$ 2.75

Queso del país a \$ 100.00 el quintal a \$ 1.20 la libra.

Maíz: a \$ 70.00 la fanega y a 0.80 el cuartillo; conservó los precios de semanas anteriores.

Hay regular cantidad en el mercado. Durante la semana llegó bastante.

Café: continúa estable.

Las cotizaciones son así: de pilón a \$ 62.00 quintal de tercerilla a \$ 65.00, corriente a 55.00.

En grano 0.65 libra y el molido y tostado de primera clase a \$ 1.00.

Verduras y frutas: por lo general mantienen los mismos precios, de semanas anteriores, hay variación, pero muy pequeña en ellos y además se cotizan según el tamaño, la calidad, etc.

Suscribase Ud. a  
**LA PRENSA**

## La ciudad de Guadalupe olvidada de los directores

El domingo pasado convocó la Junta Progresista a una reunión, a los miembros más importantes de la ciudad de Guadalupe, a fin de buscar el medio de solucionar los problemas que esa ciudad tiene por resolver.

La Junta Progresista es un grupo de personas de iniciativa, que en vista de las muchas reformas que ella necesita, dispusieron el 3 de junio de 1922 formar núcleo, para trabajar abiertamente en bien de su progreso. Han pasado dos años y estos señores en su labor progresista, sólo han encontrado una balumba de obstáculos y el más terrible de todos ellos, ha sido la indecible indiferencia de los que debieron ser sus directores. Guadalupe a estas horas exige el arreglo de la cañería que es un asunto de vital interés. Las aguas

que abastecen su vecindario son aguas contaminadas con sustancias peligrosas, arrojadas por una acequia del matadero de Coronado, que cae en lo tajía que surte de agua a esa cañería. La higiene en todo sentido se encuentra quebrantada y de allí el peligro inminente en que se hallan sus pobladores.

Dado el triste estado que ella presenta, se intentó un nuevo esfuerzo y para ello se invitó a los más distinguidos del lugar, para una reunión que tuvo lugar el domingo pasado.

Para esta asamblea se convocaron a 100 personas y esto fué la decepción más terrible, pues a ella sólo acudieron 12, entre ellas el señor Ministro de Fomento y el señor Subsecretario de Higiene y Salubridad Pública, acto que manifiesta el abandono en que se encuentra esa ciudad.

Sufrirán pues sus vecinos sufriendo los estragos de las calenturas y de los parásitos intestinales, ante el cuadro de sus calles hechas pantanos, sin aceras y sin desagües.

Esto es una breve reseña de lo que significa esa lamentable inacción de los hombres que Guadalupe reclama para su mejoramiento.

## Vida social en Heredia

Hablando estado sumamente grave la niña Orinda Lucía Castellón hija del señor don Próspero Castellón y Rosa Alfaro de Castellón, acudieron a ponerla en manos del inteligente y hacertado doctor don Eduardo González Flores, quien manifestó que haría todo lo posible por devolver la salud a la niñita. Ya se encuentra casi restablecida, de lo que nos alegramos.

De Puntarenas regresó a esta ciudad bastante enfermo nuestro apreciable amigo don Vicente Chacón a quien deseamos su pronto restablecimiento.

## Publicaciones recibidas

**BOHEMIA**  
El número de la revista "Bohemia" de esta semana es uno de los interesantes que se han publicado, su texto es chispeante, graciosísimo y de mucho interés, destacándose una carta del gringo Baratiere, tan conocido ya en esta ciudad, escrita con un gracejo ingenioso.

Publica también varias caricaturas de actualidad, entre ellas una admirable del Gobernador señor Sotela, con motivo de su persecución a las parejas enamoradas.

**INSTRUCCION PUBLICA**  
Hemos recibido la "Memoria de Instrucción Pública" perteneciente a 1920, y que fue presentada al Congreso Constitucional por J. García Monge. Es un tomo de docientos páginas el folio, que contienen todo cuanto se hizo para mejorar la Instrucción Pública.

## La crueldad con los animales

¿Hay o no hay aquí Sociedad protectora de animales? Declinos ésto porque a cada momento ocurren por ahí pequeños sucesos que no ocurrirían si esa Sociedad hiciera una labor efectiva.

En la tarde de ayer, frente a la Estación del Atlántico, un pobre animalito que no podía con sus huesos, tiraba de un carretón medio desveculado cargado con 24 quintales de azúcar. La carga excesiva rompió el eje de una rueda y se volcó el carretón y rodaron los sacos de azúcar por la calle, mientras el desgraciado animal quedaba patas arriba.

¿No cree el señor Sotela, gobernador y poeta, que la protección a los animales que tan valiosos servicios prestan a los hombres, es más interesante que prohibir el boxeo o molestar a los enamorados? Por lo menos así se entienden las cosas en los grandes países civilizados.

**LIBROS EN VENTA**  
A \$ 5.00 el tomo empastado.

**J. OCTAVIO PICON**  
DULCE Y SABROSA  
LA HONRADA  
JUANITA TENORIO  
MUJERES  
SACRAMENTO  
LÁZARO: JUAN VULGAR  
CUENTOS DE MI TIEMPO  
DRAMA DE FAMILIA  
LA HIJASTRA DEL AMOR, I  
**RICARDO LEON**  
LA ESCUELA DE LOS SOFISTAS  
EL AMOR DE LOS AMORES  
**L. ALAS "Clarín"**  
DOCTOR SUTILIS  
**SALVADOR RUEDA**  
POESÍAS  
**T. FISSO**  
LA JERUSALÉN, LIBERTADA  
**EDUARDO ZARACOIS**  
EL OTRO  
UNA VIDA EXTRAORDINARIA

## ANTONIO VALERIN P.

Ha trasladado su acreditado taller de HOJALATERÍA Y FONTANERÍA al local contiguo al Teatro Variedades.  
Especialidad en la construcción de canoas, cumbrecas, tubos para desagüe, tanques para excusados, y gran cantidad de artículos de uso doméstico, superiores a los de procedencia extranjera.  
Todo constructor debe visitar este taller antes de comenzar sus edificaciones.

## Camilo Flammarion habla sobre nuestro fin

"Quizá un día el mundo se incendie y se convierta en cenizas, como Beta Celi, la estrella que inesperadamente aumentó diez veces su brillo normal."

Esta posibilidad del fin del mundo es indicada por M. Camille Flammarion, notable astrónomo francés, quien añade:

"Si algún cuerpo meteórico o un sol muerto, bien chocase con la tierra o se acercase lo suficiente a ella, ocurriría una gran combustión interior, que aunque fuese de un minuto y se confundiese en la inmensidad de los cielos, destruiría todas las materias vegetales y animales de este planeta", dice Flammarion.

"La humanidad no puede existir bajo la presión inmensa de gases asfixiantes y un calor colosal, durante los dos mil años que hemos podido estar observando las estrellas, sólo unos treinta de esos cuerpos incendiarios se han observado, diez y seis de los cuales de primera magnitud, pero todos ellos causantes de conflagraciones que marcan quizás la agonía y el fin de mundos y el nacimiento de otros nuevos.

"Con ayuda del espectro hemos descubierto que esos fuegos o combustiones son grandes expansiones de gases asfixiantes.

"Hay muchas causas primarias indicadas como originarias de esas combustiones. Una de ellas es que esas combustiones son causadas por un sol que ha comenzado a enfriarse, a crearse una delgada costra que inesperadamente se desprende del mismo por erupciones internas.

"Nuestro propio planeta es un cuerpo celestial extinguido, un sol muerto desde hace mucho tiempo, que está cubierto de una capa tan

delgada semejante a un papel de china que envuelve a una naranja. Sus fuegos interiores aun como las mareas, hacen que el globo se infla o se desinfla unas diez y seis o veinte pulgadas.

Suponiendo ahora un gran cuerpo celestial que se acercase a nosotros, estas inmensas fuerzas interiores de las mareas se agitarían de un modo tan enorme, sería tan grande, que el sobre o cubierta en que vivimos, se rajaría, volando parte de la corteza terrestre.

"Aunque esa rajadura fuese muy pequeña como Francia o Alemania, en comparación con el resto de la tierra daría lugar inmediatamente a una extinción parcial, si no total, de la humanidad, envenenada y quemada por la expansión de los gases.

"La corteza de papel de china se destruiría, la tierra se convertiría en una masa informe, y la humanidad se convertiría en polvo.

"Aunque eso sería el fin de nuestro mundo, en la historia de los cielos sería un mero incidente tan insignificante como la caída de una estrella, apenas si lo podrían ver nuestros vecinos más cercanos, Marte y Venus, siendo invisible para todas las otras estrellas."

## El Cambio

Hoy a las 13 horas	
Nueva York.....	402 %
Londres.....	346
París.....	104
España.....	275
Italia.....	89
Sulza.....	357
Bélgica.....	90

## Marítimas

Limón, 20 de junio de 1924

Ayer a las 14 horas fondeó el vapor holandés «Venezuela» de 3847 toneladas, procedente de Amsterdam, con 2 horas de mar, 150 tripulantes, Capitán A. R. Niboer, y consignado a C. H. Smith. Pasajeros: Jorge Morales Bejarano, Ana Morales Bejarano, Oscar Morales Bejarano, Isaac Alvarez Correa, María v. del Valle, Alicia del Valle, Alfredo Koenig, José Pérez, Rosario Rivas de Pérez, Ramón López, Vicente Mes, Ivana de Richardson, Ventura Martínez, Daniel Asott, Charles Bennett.

Ayer a las 23 horas, zarpó para Puerto Barrios Guatemala, el vapor alemán «Teutonia» de 3908 toneladas, 147 tripulantes, Capitán Otto Langer, y despachado por John M. Keith. Pasajeros: Rodolfo Reiffen, Bable Marko, Humberto Malacuti, Lois Yosio. Carga: 1045 sacos cacao, 581 sacos azúcar, 367 atados cueros, 1 caja efectos personales, 5 cajas mercaderías, 39 cilindros vacíos.—Por Capitán de Puerto. J. M. Segreda, Secretario.

Hoy a las 15 horas fondeó el vapor noruego «Ranensford» de 3356 toneladas, procedente de Beate y San Francisco Cal. con 2 días de mar de Acajutla, 36 tripulantes, Capitán Per Harber y consignado a Felipe J. Alvarado & Co. Sin pasajeros ni correo. Carga, 1726 bultos varios.—Capitán de Puerto.—J. Benito Lizano.

**PLUTARCO**  
VIDAS PARALELAS, 5 tomos.  
**BALTASAR GRACIAN**  
TRATADOS  
**V. BLASCO IBAÑEZ**  
ORIENTE  
CUENTOS VALENCIANOS  
**VIRGILIO**  
LA ENEIDA, con grabados

## TBIA EXPANDIDA

Para repellos  
**PRECIOS**  
—más bajos de plaza—  
Hierro para techos  
—y—  
Alambre para cercas  
**ALVAREZ & CLEVES**  
Frente a la Artillería

## Crónica teatral

**TEATRO AMERICA**  
Esta noche nos dará a conocer la Compañía Argentina una gran comedia en tres actos del escritor argentino Roberto Cayor, que lleva el sugestivo título de "Jaula de oro."

Mañana, en la función de la matinée se representará la alta comedia "El tío Diego" y por la noche la célebre comedia "Retorno", creación de Manolita Villanova.

**TEATRO ADELA**  
La modesta compañía lírica que actúa en este popular coliseo, pondrá en escena esta noche el juguete cómico "Las codornices" y la hermosa zarzuela "La tragedia de Pierrot."  
Para mañana domingo nos anuncian la gran opereta "La Duquesa del Bal-Tabarín."